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美國地球物理協會(AGU)在舊金山所舉辦的秋季會議為地球物理學界中

很重要的學術會議，每年都有許多學者參與，彼此交流討論。AGU 秋季會議

為期五天，將地球物理學門分類在不同會場進行，例如：海洋、大氣、地震….

等。每天同時有海報或是演講進行著，依據時間表挑選個人有興趣的標題。

尤其是海報部分，通常都可在作者有空的時間與之討論，因此通常在海報展

市區都比較熱鬧。而在自己要解說海報結果的日子，則是非常的令人難忘，

既期待他人有興趣、又緊張不知如何解說。 

 

整個會議中，每天都有許多重要又有趣的議題在進行著，除了一般會議

之外，在第三天會議結束後還有一個年度榮譽頒獎會，可以在此刻碰到更多

大師級的人物，並且瞭解得獎人的努力過程及其貢獻。整個會議期間，就是

努力獲取、瞭解他人的研究，也試著讓別人知道自己所做的成果，不論是同

意或否決，藉由討論讓自己的知識更豐富、研究更進步。 

 

到了自己上場解說的時刻，真的是萬般滋味，心裡很期待大家對自己的

成果都有興趣，卻又害怕有人提問題解答不出。還好整個過程都算順利，和

他人討論的結果也都有不錯的回應，吸收到的新資訊更是有助於未來研究的

發展。最令人興奮的是，得知有許多學者對自己的研究有興趣，並給予不錯

的讚賞，再加上熱烈的討論，讓自己在一天內就增長許多知識和想法。 

 

AGU 秋季會議是一個國際性質的，所以有許多國家的學生也都有參與，相

較之下，我覺得歐美國家的學生都很積極主動，他們會勇於提問、回答、討

論，而我們就比較含蓄，如果就研究角度而言是比較失利的，但我想另一個

原因還是來自於語言的障礙，聽、說、讀等方面都需要更加強訓練。對於台

灣學生專業方面，我認為素質是不錯的，因此，如果能加強語言的溝通能力，

在這一類的國際學術會議上一定的大放光彩的。 
 


